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从源头加强治理，聊城为治“白毛毛”放大招

培育推广无絮杨,有望告别“五月雪”

张同建 闫修晨 聊城报道

“往年毛絮多的时候，像下雪
一样随风乱舞，开车时都不敢打
开车窗，感觉今年市区毛絮少多
了，没那么呛人了……”不少市民
发现，今年春夏，聊城市城区的杨
柳飞絮明显比往年少了。

记者采访得知，2022年至
2024年，聊城市城市管理局连续
出台治理杨柳飞絮的实施方案，
如今看来，效果显著。目前，相关
部门正针对主城区杨柳絮制订三
年治理计划，从注射针剂、科学替
换树木等方面，打造更加宜居的
城市环境。

谁的树、谁负责
谁管理、谁治理

今年以来，聊城市加大了对
杨柳飞絮的治理力度。

4月初，聊城市绿化委员会
制定印发了《关于做好杨柳飞絮
污染综合治理的通知》，要求各县
(市、区)本着“谁的树、谁负责”和
“谁管理、谁治理”原则，对全市杨
柳雌株品种、数量、具体位置等全
面摸排，建立档案并进行动态维
护，为制定科学有效的防治措施
提供数据支持。

同时，编制《杨柳雌雄株辨识
技术要点》，就毛白杨雌株、柳树雌
株、黑杨雌株飘絮时间及识别方
法，对相关工作人员进行科普指
导，加强对杨柳雌株的监管治理。

4月初至5月，针对杨柳絮出
现较多的花园路、光岳路等路段
进行重点治理，采取“洒水冲洗+

洗扫收集+人工辅助”三位一体
作业模式，利用水车后炮，集中对
城区柳树、杨树密集区域进行喷
雾喷洒，取得良好效果。

冠县每年培育出
50万株无絮杨柳苗木

冠县是聊城市种植毛白杨最
多的一个县，在多年治理飞絮的
基础上，冠县制定了中长短期科
学治理措施，标本兼治，有序淘汰
杨柳雌株数量，力争逐步实现城
乡树种结构合理、生态健康、有絮
无害的治理目标。

冠县正大力培育和推广栽植
无絮树种和杨树雄株，力争用7—
8年时间，更换80%的飞絮品种。

在冠县无絮毛白杨繁育基
地，一棵棵茁壮成长的幼苗笔直
挺立，枝叶翠绿。

“三十多年来，冠县国有毛白
杨林场与北京林业大学、山东省

林科院等科研机构合作，致力于
毛白杨科学研究。林场现拥有世
界上面积最大、品种最多的毛白
杨种质资源库。依托这个平台，我
们培育出‘毅杨1号、2号、3号’

‘北林雄株1号、2号’‘鲁毛50’等
无絮雄株毛白杨。这些无絮树种
具有生长快、树形美观、滞尘、降
噪及生态防护等作用，应用前景
广阔。下一步，我们还将推广没
有花粉或少花粉的新品种‘和谐
杨1-5号’及无絮柳树树种。新树
种的推广，可有效解决飞絮污染
问题。”冠县国有毛白杨林场场
长申中文说。

据介绍，聊城冠县国有毛白
杨林场已有8个毛白杨新品种通
过国家林木良种审定委员会审
定，每年可培育无絮杨柳苗木50
万株，对机关单位、学校、公共绿
地、居民小区、交通要道等重点区
域的飞絮树种进行更新替换。现
在，这些优质树种正源源不断地
销往省内外，保障了全市和其他
地方的绿化无絮杨柳品种用苗。

“从根源上解决飞絮问题，需
要分期逐步替换飞絮树种。如果
出台相应法规，禁止个人或单位
栽植和繁育飞絮树种，飞絮问题
才能彻底解决。”申中文表示。

一直关注杨柳飞絮问题并在
聊城市政协十四届一次会议中提
交相关提案的赵波委员说：“要根
治飞絮，建议逐步更换树种，把飞
絮的树种更换成适合北方生长的
国槐、银杏或无絮杨柳等，也鼓励
农林科技部门研发治理飞絮的新
品种或其他绿色治理方法，这样
才能从根本上解决问题。”

山东嬴城飞龙现代
医药产业园项目二期

喜封金顶
近日，由中建二局北方公司

山东分公司承建的山东嬴城飞龙
现代医药产业园项目二期主体结
构封顶仪式在济南市莱芜区顺利
举行。

该项目位于山东省济南市莱
芜区方下街道，总建筑面积14 . 25
万平方米。建筑内容主要包括17
栋厂房及其配套设施。经过项目
管理人员与工友们的共同努力，
项目提前20天喜封金顶。项目建
成后将促进医药相关产品的规模
化生产，服务于社会，带动医药行
业的技术升级，对中国医药行业
的发展具有积极的带动作用。

(王博涵)
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济南科卫机器人科技有限公司：

根据《住房公积金管理条例》(2019年修订)
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限你单位收到本通知书30日内缴纳，逾期不缴

的，我中心将按《住房公积金管理条例》(2019年

修订)第三十八条规定处理。
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公园要变成游乐场？
德州武城贝州湖公园改造引争议

“政府投资建设的公园要改
造成游乐场，这合理吗？”近日，
有居民通过齐鲁晚报·齐鲁壹点
情报站反映，德州武城县贝州湖
公园是近几年刚刚改造提升的
大型公园，近期，公园部分区域
建起围挡，有大量施工人员进
出，现场还有未安装的游乐设
施，游客也被保安和施工人员劝
离。经与园区工作人员交谈得
知，贝州湖公园部分区域将交由
第三方开发，打造成游乐园，“公
园变身游乐场所，还有公益属性
吗？”不少居民表示担忧。

5月13日下午，记者来到武
城县贝州湖公园，园区内改造工
程如火如荼：在广场中央区域，
施工人员已挖出大大小小数个
地基深坑；未安装的滑梯等游乐
设施堆在公园内。经与施工人员
交谈得知，该项目由34种游乐设

施组成，至少需一个月才能建设
完工。项目由哪个公司开发？游
乐场有哪些项目？是收费还是免
费？记者在现场走访许久，并未
发现相关公示信息。

5月14日，武城县综合行政
执法局回应称，贝州湖公园升级
改造，是为了提升公园设施质
量，满足居民群众多样化的需
求。本次提档升级内容，包括贝
州湖南广场和水面，规划有无动
力乐园、研学拓展区、游船戏水
区、非遗美食区等主题板块，以
适应不同年龄层次的人群活动
和需求。

“游乐场是政府引进第三方
投资的，投资的游乐设施是收费
的。”工作人员称，除游乐场外，
贝州湖公园仍是开放式的，园区
内公共设施仍免费向群众开放
使用。 （本报记者）

火腿里的“不明物”是啥？
厂家：是火腿里带的肉筋

高雅洁 曹婧雯 青岛报道

买了华清青岛老火腿，孩子
吃了一口嚼不动，切开一看，不
仅有筋还有类似“血管”的组织。
近日，消费者王女士向壹点帮办
反映了自己的消费经历，怀疑厂
家将未处理干净的血管状组织
混在肉里，做成了火腿。对此，青
岛华清食品有限公司工作人员
郑女士表示，该火腿本身就是肉
中带筋，这是正常现象，如果消
费者质疑原料，可以到第三方机
构去检验。

王女士称，4月21日，她通过
淘宝买菜小程序，花费13元买了
一根老火腿。4月27日，王女士拿
出火腿给家人享用。“孩子吃了一
口嚼不动就吐了出来，吐出来的
是筋一样的东西。”王女士又切了
一块，发现火腿肠中除了筋之外，
还掺着像“血管”一样的组织，这
让王女士对火腿原料起了疑。

王女士随后向淘宝买菜平
台客服投诉，青岛华清食品有限
公司一位程姓工作人员联系了
王女士。“工作人员跟我说，火腿
是纯腱子腿部位的肉。”王女士
表示，自己拿着火腿到楼下询问
了卖肉的摊贩，得到的回答是

“纯腱子肉里没有这样的血管”。
根据王女士提供的照片，该

火腿为肉灌制品(西式火腿)，配
料前三位分别为猪肉、水、食用
淀粉(≤6%)。王女士怀疑，这部
分组织是腱子肉外围连着的那

些筋和血管，没处理干净就和肉
混在一起做成了火腿。

5月15日，壹点帮办联系了
青岛华清食品有限公司，工作人
员郑女士表示，此事已经跟消费
者解释过了。“这个火腿本身就
是肉中带筋的，是很正常的现
象。我们的原料也是从正规厂家
进的，每批货都有检验报告。如
果消费者质疑原料的话，可以到
第三方进行化验。”郑女士表示
公司在原料采购、生产过程、出
品等方面都没有问题。

王女士表示，自己也将此情
况投诉给了市场监管部门。5月15
日，青岛市市北区市场监督管理
局洛阳路街道市场监督管理所工
作人员表示，接到投诉后，按照流
程，15日上午他们已经让厂家去
跟消费者协商了。“目前通过消费
者提供的图片来看，这个不是异
物，我们所说的异物，一般是头
发、塑料制品等混杂进去的东
西。”工作人员还表示，如果厂家
和消费者初步协商不成，市场监
管部门将介入，去厂家查看该批
次的原料以及质检报告。“如果厂
家无法提供相关报告，那该处罚
的就要进行处罚。”工作人员还提
醒消费者，从网上购买的东西，可
以通过两个渠道维权，一是向平
台所在地市场监管部门投诉，二
是向电商的实际经营地投诉。

王女士遇到的消费纠纷最
终会如何解决，壹点帮办将持续
关注。

贝州

湖公园部分

区域正在进

行施工。

聊城园林人员对杨柳树打针抑絮。

冠冠县县无无絮絮毛毛白白杨杨繁繁育育基基地地。。
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